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La seduta inizia martedì 10 dicembre 2024 alle ore 20:30. 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Lo streaming è avviato. Buonasera a tutti. Apriamo questa seduta del Consiglio Comunale alle 

ore 20:41. Come al solito chiedo al Segretario, che questa sera è il Dottor Mortarino, Vice 

Segretario, chiedo al Vice Segretario di fare l'appello nominale per la verifica del numero 

legale. Prego Segretario. 

 

 STEFANO MORTARINO 
Vice Segretario Generale 

Buonasera. Radice, presente. De Lea, presente. Boggiani, presente. Pigni. Consigliere Pigni? 

Presente. Borgio, presente. Taormina, presente. Silvestri, presente. Sambati, presente. 

Penati. Brambilla, presente. Bosetti, presente. Pontani, presente. Bonfrate, presente. 

Garavaglia, presente. Sassi. Consigliere Sassi? Per adesso non lo vediamo. Toia Carolina. 

Laffusa. Consigliera Laffusa? Vabbè, poi torniamo. Toia Francesco, al momento assente. 

Colombo Romano, al momento assente. Grillo, presente. Colombo Franco, al momento 

assente. Carvelli. Consigliere Caravelli? Presente. Munafò, presente. Brumana, al momento 

assente. Amadei, presente. Consigliera Laffusa, riesce a sentirci? (Mi sentite?) Ecco, adesso la 

sentiamo. Perfetto. Bene, bene. Grazie. L'altro era il Consigliere Sassi. Vabbè, teniamolo per il 

momento in sospeso. Presenti 18. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Sì. Quindi presenti 18, abbiamo il numero legale, quindi possiamo procedere. Alle ore 20:44 

apriamo la seduta. Chiudo l'appello. 

 



 

Comune di 

Legnano 

Consiglio Comunale del 10 dicembre 2024 

Punto 1 ODG  

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE FRATELLI 

D'ITALIA AD OGGETTO: CONTINUI GUASTI DELL'ILLUMINAZIONE  

COMUNE DI LEGNANO 

 

 

 

5 

 

 

1 Punto 1 ODG  

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE 

FRATELLI D'ITALIA AD OGGETTO: CONTINUI GUASTI 

DELL'ILLUMINAZIONE PUBBLICA NEL QUARTIERE 

MAZZAFAME 

Passiamo al primo punto all'ordine del giorno: "Interrogazione presentata dal gruppo 

consiliare Fratelli d'Italia ad oggetto: Continui guasti dell'illuminazione pubblica nel Quartiere 

Mazzafame". Apro la discussione. Risponde, vediamo un po', il Sindaco Radice. Prego. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Buonasera. Saluto tutte e tutti. Rispondo su diciamo dopo essermi confrontato anche con 

l'Assessore Bianchi che questa sera purtroppo non può essere qui con noi, quindi di fatto un 

po' leggo e un po' do voce a quello che vi avrebbe risposto lui, Consigliere. C'è un problema 

sicuramente che c'è stato di ripetute interruzioni dell'illuminazione pubblica in quella zona 

della Città fin dai mesi estivi. Gli uffici che stanno seguendo l'implementazione del 

partenariato pubblico privato hanno, quindi, interagito con Enel X, che ricordiamo è di fatto il 

gestore del servizio, per la risoluzione del problema, risoluzione che ha chiesto delle indagini 

che non sono state semplici sullo stato dei quadri delle linee di distribuzione e di altri apparati 

del sistema. Al termine di questi approfondimenti si è arrivati a comprendere la causa del 

disservizio che era, consisteva di fatto in un tratto di linea di distribuzione a traliccio, cioè 

sospesa per aria, sopra una proprietà privata il cui buon funzionamento era appunto 

pregiudicato da alcune interferenze del verde dell'area privata stessa sopra il quale si 

passava. Per questa ragione è stato stabilito che la soluzione definitiva al problema doveva 

passare per l'internamento della linea. In data 11 novembre il cantiere è iniziato e in data 22 

novembre il cantiere è terminato. Da allora sinceramente gli uffici danno il tema per risolto, 

non so se vi risultano cose diverse. Rispetto all'altra domanda che riguarda un po' il tema del 

controllo e delle verifiche, le verifiche vengono fatte dagli uffici sicuramente sul portale, 

attraverso il portale di Enel X per verificare lo stato di tutte le segnalazioni e poi con riunioni 

quindicinali di verifica dei SAL, degli stati di avanzamento lavoro. Rispetto al tema anche 

diciamo del controllo, e quindi poi delle possibili penali, come in genere accade in questi casi è 
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prevista una sorta di escalation, per cui vi è prima la possibilità di dare degli ordini di servizio 

poi delle diffide e quindi si arriva alle penali. In questo caso però bisogna riconoscere che Enel 

X non aveva responsabilità, in quanto la responsabilità era sostanzialmente in carico, 

appunto, al privato il cui verde causava le interferenze, e, anzi, bisogna dare atto alla società 

che ha investito a sue spese per risolvere tale problema. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. Consigliere Carvelli, a lei la parola. Prego. 

 

 STEFANO CARVELLI 
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia 

Grazie Presidente. Ringrazio chiaramente il Sindaco per essere stato portavoce dell'Assessore 

Bianchi. Allora, vado per gradi. Il disservizio non è che c'è stato, c'è, perché si è ripetuto ancora 

dopo il 22 novembre questo sabato, questa domenica, questo lunedì mattina e martedì 

mattina e anche le serate di sabato e domenica. Io l'ho potuto verificare personalmente lunedì 

e martedì mattina, ho comunque ricevuto anche i video. Quindi, il problema è risolto? No, il 

problema non è risolto. Sulla eventuale, diciamo, motivazione di questi blackout mi sembra di 

aver capito che è stata data diciamo, tra virgolette, colpa a un privato che col verde crea delle 

interferenze ma so che è girata una mail, che avete ricevuto voi in Amministrazione 

quantomeno, dove si dava, si escludeva quella problematica perché era riferita a un altro 

immobile e mi vien da dire che, guarda caso, e probabilmente è veramente una causa 

differente, in quanto se il problema si è ripetuto proprio sabato, domenica, lunedì e martedì 

mattina il problema è quantomeno lì. Per tutto quello che riguarda l'impegno di Enel X guardi, 

signor Sindaco, io preferisco in questo momento stendere un velo pietoso. Le spiego perché. 

Perché, al di là di questa problematica che è abbastanza vecchia, perché la mia prima 

segnalazione l'avevo fatta agli uffici a febbraio, mi faccia controllare un attimo... Le dico 

febbraio del 2023, quindi 21-22 mesi fa, probabilmente conveniva scalarlo, perché nel 

frattempo questa problematica, al di là del degli ultimi 4 giorni, si è ripetuta più e più volte e 

sono state fatte dai cittadini più e più segnalazioni. Quindi, va bene che il buio concilia il sonno 

ma qui secondo me qualcuno ci ha fatto una bella dormita. Tra l'altro voglio precisare anche 

una cosa. A noi capita spesso di leggere lamentele su blackout in alcune zone della Città che 

sono sempre le stesse, le leggiamo sui social media ma le leggiamo anche tramite lettere di 
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cittadini alla stampa. Ora, mi vien da dire, se vogliamo dare un pochino più di priorità, come 

comunque è stato tentato di dare in questo caso, a questa problematica, ecco, io credo che 

sia meglio tentare di evitare di arrivare in Consiglio Comunale ma veramente di pressare Enel 

X iniziando da questi blackout, perché se negli ultimi 4 giorni si sono ripetuti il problema non è 

risolto, quindi la causa probabilmente risiede altrove. Ok? Vi consiglio di fare ulteriori verifiche, 

quindi. E' chiaro che questo problema affligge anche altre aree della Città. Come Fratelli 

d'Italia, se può essere utile diciamo alla cittadinanza che ci facciamo carico di portare avanti le 

segnalazioni di alcune aree che sono martoriate dai continui blackout nella speranza che Enel 

X migliori le proprie performance. Perché io glielo dico in tutta onestà, signor Sindaco, non ho 

nulla contro questa società però se mi baso su quello che vedo, su quello che sento, su quello 

che leggo credo che ci siano parecchie criticità. Probabilmente vanno strigliati, probabilmente 

ci sono più problemi di quelli che sono stati stimati a inizio lavori, non lo so, questo non ho il 

polso tecnico della situazione, ma vi invito veramente a fare pressione, pressione perché la 

Città è buia e una Città buia non è una Città sicura, né per i pedoni né per le auto né per le 

biciclette ma per chiunque. Poi è una Città dove è più facile, tra virgolette, anche porre in atto 

piccoli atti di delinquenza, questo lo sappiamo, tra cui anche mi viene da dire abbandono dei 

rifiuti, il primo che mi è venuto in mente. Detto questo, io mi auguro che, al di là dei come 

andrà questa interrogazione per la quale già anticipo la mia insoddisfazione, torniate sul 

problema con Enel X e verifichiate dove sta il problema. Se vuole lei chiaramente, 

l'Amministrazione, l'Assessore Bianchi (inc.) dei blackout di questi giorni e, per quel che possa 

valere la mia parola, questi blackout sono stati verificati da me sia lunedì che martedì mattina, 

cioè in questi due giorni. Quantomeno non tutti e quattro ma due li ho verificati. Ho concluso. 

Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Carvelli. Chiudo il punto e apro il successivo punto. 
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2 Punto 2 ODG  

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE 

FRATELLI D'ITALIA AD OGGETTO: SITUAZIONI DI DEGRADO E 

CRITICITA' IRRISOLTE IN ZONA PARCO DELL'AMICIZIA E AREE 

LIMITROFE 

Punto 2: "Interrogazione presentata dal gruppo consiliare Fratelli d'Italia ad oggetto: 

Situazioni di degrado e criticità irrisolte in zona Parco dell'Amicizia e aree limitrofe". Apro la 

discussione. Risponde il Sindaco Radice. Prego. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Ecco. Prima mi permetto solo una piccola nota, visto che più o meno andiamo poi in continuità 

perché la zona è la stessa e si parla di degrado. Consigliere Carvelli, certamente.... Mi spiace 

che settimana scorsa io sono passato due volte da quella zona ma sempre in ore in cui, 

diciamo, c'era ancora il sole per cui non ho visto, c'era ancora luce per cui non ho visto 

effettivamente se il problema si è ripresentato. Ovviamente torneremo a fare pressione come 

le dicevo prima e mi sembra un buon metodo di lavoro sinceramente, ci sono riunioni 

quindicinali in cui vengono verificate tutte le problematiche, per cui questo sicuramente sarà 

nostra cura farlo, trasferirò questa richiesta evidentemente agli uffici di ritornare sul punto. 

Mi sembra un po' ingiusto e ingeneroso dire che la Città è al buio, anche perché la Città è stata 

al buio per vent'anni e finalmente grazie al progetto dell'illuminazione pubblica questa Città 

ha una luce, perché finalmente le strade sono illuminate, le piazze sono illuminate. Ci sono dei 

problemi? Sì, ci sono ancora dei problemi. Non sono innamorato di nessuna società, ci 

mancherebbe altro, perché sono innamorato solo della mia Città, per cui riconosco i problemi, 

vedo i problemi, bisogna dare atto che i lavori non sono ancora finiti, quindi nello spirito di 

collaborazione che ci ha sempre contraddistinto io dico è giusto, e faccio mio l'invito che ha 

fatto, lo condivido appieno, di fare pressioni affinché al più presto i punti e le zone dove ci 

sono dei problemi che si ripetono vengano prese in carico e risolte queste problematiche 

puntuali. Invito alla collaborazione a beneficio di tutti nel riconoscere che questa Città negli 

ultimi anni, e guardi, è merito in parte nostro ma in parte di chi ci ha preceduto, per cui non ne 

faccio una questione di meriti politici, ne faccio una questione di, come dire, una Città che va 
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avanti nel tempo, con la nuova illuminazione pubblica comunque, 17.000 mi pare a memoria 

che siano i pali, oggettivamente la stragrande maggioranza di questi oggi funziona e danno un 

servizio migliore del precedente, se vogliamo essere oggettivi. Poi dopo che ci siano delle 

zone dove puntualmente abbiamo dei problemi, ripeto, assolutamente sì, e difatti su questo 

si lavora. Vengo all'altra interrogazione. Siamo sempre in quella zona. Rispondo prima per 

quello che riguarda un po' il tema dell'abbandono dei rifiuti e del decoro. Allora, abbiamo 

chiesto dei report, delle indicazioni puntuali agli uffici per cui la risposta qui è una risposta più 

che altro di rendicontazione. In Via Amicizia non si sono riscontrati fenomeni di abbandono, 

probabilmente ci si riferisce invece a rifiuti da, diciamo, da gettito, da quello che viene lasciato 

intorno ai cestini, visto il concentrarsi di persone nel fine settimana e comunque nel periodo 

delle partite presso il campo stesso. In Via Vigorelli invece si sono registrati alcuni piccoli 

abbandoni, sacchetti in particolare, all'angolo tra la stessa via e Via Edison, puntualmente 

controllati e rimossi. Il sito è anche inserito nel giro dei controlli di ALA. Inoltre, si sono 

registrati alcuni abbandoni sul fondo di Via Edison anch'essi controllati e rimossi. Vi sono 

alcuni rifiuti che sono presenti ancora in Via Edison che sono sul lato del Comune di 

Castellanza, per questo si è provveduto a segnalare anche questa cosa al Comune limitrofo. In 

Via dei Salici ci si riferisce probabilmente non agli abbandoni, nel senso stretto del termine, 

ma all'esposizione errata riguardo la tariffa puntuale sotto i palazzi ubicati appunto in Via dei 

Salici. Qui è un tema che stiamo affrontando, anche il Consigliere Bosetti e l'Assessora Berna 

Nasca ci hanno lavorato, le associazioni di quartiere ci stanno lavorando, il Laboratorio di 

Quartiere, perché è evidente che lì abbiamo un tema, come dire, di natura anche proprio 

pedagogica, fatemelo dire così, rispetto a, come dire, alla gestione del rifiuto, se questo quello 

a cui ci si riferiva. Anche in questo caso il sito è stato inserito nel programma dei controlli 

tant'è che varie volte sono già stati appiccicati i famosi adesivi gialli, sono già state date anche 

sanzioni, eccetera eccetera. E, ripeto, è in corso anche un dialogo per cercare di capire e 

trovare delle soluzioni ulteriori di cui ragioneremo magari più avanti. Per quanto concerne i 

cestini per le deiezioni canine, l'azione per stabilire se e dove posizionarli è in capo all'Ufficio 

Ambiente Comunale, quindi anche questo è un atto che viene comunque considerato, 

monitorato e valutato. Quali azioni sono state programmate di controllo rifiuti nella zona 

dall'inizio dell'anno e che sono ancora in corso da parte dell'ufficio sistema territoriale della 

Polizia Locale, che ringrazio per il lavoro che sta facendo ormai da 2 anni, Assessore, un paio 

d'anni almeno, forse anche 3, rispetto a tutto questo tema della gestione e dell'abbandono 

dei piccoli rifiuti o della cattiva esposizione dei rifiuti, che è un tema veramente anche molto 

educativo, di conoscenza e di informazione. In Via Vigorelli 12 interventi di cui 6 positivi, tutti 

appunto all'angolo con Via Edison, in Via Edison 10 interventi di cui 5 positivi, in Via Amicizia, 
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come dicevo prima, non sono mai stati rilevati abbandoni nei vari controlli, in Via Salici 13 

controlli, appunto quello che dicevo prima, di cui 6 positivi proprio sotto i palazzi. Riguardo al 

verde, in Via dell'Amicizia e zone limitrofe dove vi sono i marciapiedi non sono state rilevate 

particolari criticità, almeno quando abbiamo posto anche questi quesiti anche agli uffici, ma 

ripeto, anche io ho avuto modo, di tanto in tanto passo di lì. Gli stessi sempre riguardo al 

verde risultano percorribili, appunto i marciapiedi. Sempre in Via dell'Amicizia, tratto Via 

Mimose e Campo Amicizia, sul lato dove non vi è il marciapiede la vegetazione era invece 

effettivamente cresciuta incontrollata e per questo sono stati sanzionati tutti i proprietari dei 

terreni sulla linea indicata. Rispetto alla viabilità, che è un po' l'altro tema, macro tema 

dell'interrogazione, che è molto ampia, i verbali per le soste irregolari nell'anno 2024, 

prendendo in considerazione il campo sportivo, gli uffici ci riferiscono essere stati in Via 

Vigorelli 440, in Via dell'Amicizia 15, in Via delle Mimose 134, in Via dei Salici 125 La società 

che ha posato la fibra ottica è stata sanzionata per mancato ripristino di alcuni scavi, dopo 

l'asfaltatura della strada l'impresa non ha provveduto a rintracciare, a rintracciare scusate, 

l'attraversamento pedonale all'altezza dell'ingresso del parco e la Polizia Locale ha richiesto 

direttamente l'adempimento. In Via dell'Amicizia il marciapiede è presente solo su un lato 

della carreggiata lasciando di fatto lo spazio per la sosta su entrambi i lati lungo il marciapiede 

nella parte sterrata. L'istituzione del divieto di sosta toglierebbe spazio per la sosta ai veicoli 

dei fruitori del campo sportivo non essendoci altre aree per il parcheggio nelle vicinanze. Altre 

soluzioni viabilistiche, ad esempio il senso unico, saranno oggetto di ponderata valutazione da 

parte degli uffici. Ultima nota, sicuramente il tema dei parcheggi in quell'area sarà oggetto 

anche ed è oggetto anche di opportune previsioni nelle schede del PGT che abbiamo 

approvato rispetto ad alcuni interventi proprio in quella zona, per cui anche con quello 

strumento urbanistico pensiamo poi di poter migliorare la condizione in quell'area lì. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. Consigliere Caravelli. A lei la parola, prego. 

 

 STEFANO CARVELLI 
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia 

Ci siamo. Grazie Presidente per la parola, grazie di nuovo al Sindaco per essersi fatto da 

portavoce. Anch'io ho una piccola precisazione, signor Sindaco. No, forse mi sono espresso 
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male. Non voglio dire che la Città è al buio però abbiamo veramente alcune zone che 

sistematicamente vanno al buio e che condividiamo lo stesso pensiero, così, insomma, non 

possono sicuramente andare avanti. Per quel che concerne il resto, mi rendo conto che non 

bastano 5 minuti per discutere un'interrogazione simile perché le problematiche toccate sono 

molte, tra l'altro molte di queste erano state già toccate, diciamo, nell'interrogazione, 

chiamiamola così "padre", similare a questa già protocollata oltre un anno fa. La problematica 

qual è? Andiamo per gradi. Mi fa piacere sapere comunque che sui parcheggi tramite il PGT si 

aprono delle possibilità perché effettivamente è l'unica possibilità concreta che c'è per tentare 

di risolvere in maniera chiara, precisa, puntuale e definitiva la carenza sistematica di 

parcheggi. Ora, la mia interrogazione non era nata per sapere quante multe sono state fatte, 

per carità, immagino tante, immaginavo tante, più che altro mi rendo conto che quella zona è 

una zona che per varie vicissitudini, in determinati periodi della settimana e dell'anno, è presa 

un attimino più d'assalto, appunto, delle auto perché sappiamo che c'è un campo sportivo con 

tutto il giro di gioventù e famiglie che viene dietro. Quindi servono soluzioni strutturali, 

condivido l'idea di fondo, rimangono però alcuni problemi che purtroppo non riusciamo a 

risolvere. Quantomeno per quello che riguarda gli abbandoni mi fa piacere che non ci sia, tra 

virgolette, un granché salvo ciò che viene abbandonato vicino a rifiuti, ai cestini di rifiuti 

pardon, ma io mi riferisco in particolare a questa vicenda, a questa situazione soprattutto 

all'interno del parco. Ecco, è possibile che il parco puntualmente venga utilizzato, le 

pattumiere al rusco, come, chiamiamolo così, discarica privata e che questi bidoni poi vengano 

svuotati su segnalazione dei cittadini puntualmente? Ormai lì è un problema che è 

consolidato. Serve un attimino di polso per dire: ok, installiamo due fototrappole, cerchiamo di 

capire chi sono queste persone che vanno puntualmente a fare questa attività. La 

cittadinanza, per carità, collabora facendo le segnalazioni che può però è chiaro che, come per 

i parcheggi, bisogna cercare una soluzione strutturale. L'altra problematica è la velocità 

eccessiva. Le posso garantire che esiste questo problema, me l'hanno segnalato parecchi 

cittadini, in particolare in alcune parti della Via dell'Amicizia. So che settimana scorsa, 

massimo due settimane fa, sono state messe delle macchinette per rilevare la velocità, 

quantomeno per capire se c'era qualcuno che correva troppo in alcuni punti, però chi mi ha 

segnalato questo ha visto queste macchinette messe solo su un punto della via. Spero e 

auspico che la misurazione sia stata fatta in più punti, proprio perché la via è lunga quindi è 

chiaro che le auto magari prendono una velocità più in una parte della via piuttosto che in 

un'altra. Quindi, cosa possiamo dire di quest'area? È un'area periferica, è un'area che ha 

problemi, nel senso che come tutte le periferie tendenzialmente è più facile che abbia delle 

carenze di servizi e che si vada, diciamo, in una fase di degrado, i punti dove la popolazione 
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può andare comunque a svagarsi sono pochi, uno è il Centro Pertini, lo conosciamo, tra l'altro 

adesso non è in questo momento il bar in funzione per altri motivi, ma il Parco dell'Amicizia e 

quella zona è un'altra zona che andrebbe in qualche modo tutelata. Anche qui al di là 

dell'infortunio, lo chiamo così, di quello che è accaduto con la realizzazione dell'area cani, che 

è stata stoppata per, diciamo, motivi contrattuali di continuità dell'attività lavorativa 

dell'azienda che aveva presa in carico la questione, ecco, io mi auguro che viene data più 

attenzione. Soprattutto perché voi parlate di policentrismo, ne avete fatto un vessillo 

all'interno delle vostre linee programmatiche: ecco, qui siamo ancora molto lontani dal 

concetto di policentrismo. Fatevelo dire. Quindi, io mi spero e auspico che venga data 

attenzione, come ad alcune cose da quello che mi ha detto lei, Sindaco, è stato fatto, tipo i 

ripristini della fibra, però rimane questa un'area secondo me un po' delicata come altre aree 

periferiche, come l'Oltresaronnese cito, cito anche Canazza e Olmina, Canazza e Olmina che 

hanno alcuni problemi ciclici irrisolti, spero che riusciate a iniziare a imbastire un discorso 

reale di policentrismo o quantomeno che non vi sia lassismo nell'ultimo anno di 

Amministrazione, anche perché effettivamente vi posso garantire che... Vado a concludere. Vi 

garantisco che i cittadini delle periferie che ci contattano per vari motivi, e tutti purtroppo 

concreti, non sono contenti. Dichiaro la mia insoddisfazione ma già meglio di prima per questa 

interrogazione. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Carvelli. Allora, prima eravamo rimasti in sospeso con il Consigliere Sassi. 

Adesso il Consigliere Sassi è presente, vero? Grazie. 

 

 ANTONIO SASSI 
Consigliere - riLegnano - Capogruppo 

Sì, sì. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Allora, chiudo anche questo punto all'ordine del giorno. 
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3 Punto 3 ODG  

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE 

LEGA SALVINI PREMIER AD OGGETTO: ATTIVITA' VIA XXV 

APRILE 

Passiamo al terzo punto: "Interrogazione presentata dal gruppo consiliare Lega Salvini 

Premier ad oggetto: Attività di Via XXV Aprile". Apro la discussione. Ha chiesto la parola il 

Sindaco. Prego, signor Sindaco. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Sì. Anche se questa volta non risponderò io, trattandosi di questioni per questa e per le 

successive due interrogazioni, Presidente, sono questioni dal nostro punto di vista molto 

tecniche, quindi abbiamo chiesto alla Dirigente Architetto De Zotti di fornire direttamente la 

risposta, che sarà data ai Consiglieri interroganti. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Va bene, grazie. Ecco, quindi dalla posizione dell'Assessore Bragato risponde la Dottoressa De 

Zotti. Prego. 

 

 ROSSELLA DE ZOTTI (DIRIGENTE) 

Buonasera a tutti. Allora, in ordine all'attività di Via XXV Aprile viene richiesto di riferire in aula 

se l'attività in questione è in possesso di tutti i requisiti necessari per poter esercitare 

l'attività. Naturalmente confermo la presenza dei requisiti per esercitare questa attività 

confermata dall'attestazione di verifica che è stata fatta dal Servizio SUAP il 29/12/2023 al 

protocollo 70022 Diciamo questa conferma avviene dopo tutta una serie di attività che sono 

state svolte dagli uffici, sia Edilizia Privata che SUAP ma congiuntamente anche con la Polizia 

Locale, perché, come voi ricorderete, già dal settembre 2023 questa attività era stata oggetto 

di, diciamo, di interrogazione da parte del Consiglio Comunale ed erano state, diciamo, 
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spiegate le attività che erano state poste in esse per il controllo dell'attività, in quanto si 

erano rilevate, si chiedeva di verificare la presenza di odori molesti, l'adeguatezza 

dell'impianto per l'allontanamento delle emissioni derivanti dalla cottura dei cibi e 

l'adeguatezza dei locali dei rifiuti. Sono stati fatti sopralluoghi ed è stata emessa 

un'Ordinanza, la 187 del 17/04/2023, per alcune irregolarità ulteriori rilevate, tra cui la 

sistemazione della zona rifiuti, ed è stato fatto anche l'avvio del procedimento a cura del 

Servizio SUAP per la decadenza dell'attività di enoteca con piccoli servizi, proprio perché 

venivano a decadere i requisiti su, diciamo, derivanti dalla verifica del punteggio minimo 

necessario, previsto dal nostro Regolamento per la somministrazione di alimenti e bevande, 

requisiti poi ripristinati attraverso la disponibilità di ulteriori requisiti previsti dal nostro 

Regolamento e, quindi, l'attività è, diciamo, stata confermata e legittimata, come vi dicevo, già 

a partire dal dicembre scorso. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Dottoressa. Consigliera Laffusa, riesce a prenotarsi e chiedere la parola? Consigliera 

Laffusa? Eccola. A lei la parola Consigliera. Prego. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Allora volevo (audio disturbato) Mi sente?  

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Sì. Spero.... Allora, facciamo così. Parli, tolga la telecamera e parli senza la telecamera che 

magari la sentiamo meglio. Mi sente meglio così? 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Ok. Allora, io non so se è un problema solo mio ma di quello che ha detto la Dottoressa De 

Zotti ne ho sentito metà. Si è proprio interrotto tutto, si è freezato tutto quanto. Sono arrivata 
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a capire semplicemente che la Dottoressa De Zotti ha detto che, in base a dei controlli fatti 

anche dal SUAP, questa attività per cui io ho fatto questa interrogazione, e per cui 

volutamente non ho voluto nominare perché non voglio danneggiare nessuno e l'intento della 

mia interrogazione non è né dare contro la persona che ha questo locale, perché lavorare è un 

sacrosanto diritto di tutti, però è un altro altrettanto sacrosanto diritto vivere a casa propria 

senza avere tutti i disagi che questa attività sta portando a diversi condomini. Allora, se la 

Dottoressa De Zotti afferma che è tutto a posto e sono stati fatti i controlli evidentemente le 

sfugge qualche cosa, perché quella è un'attività in cui non si potrebbe cucinare ma si 

potrebbero soltanto riscaldare dei cibi. Siccome pare che il signore in questione cucini anche 

molto bene, è anche famoso tra i legnanesi perché quando chiedi "Dove vado a mangiare la 

carne alle brace" ti mandano giusto in quell'attività che non potrebbe assolutamente fare 

questo tipo di cucina. Perché non lo potrebbe fare? Perché non ha la canna fumaria. E non 

avendo la canna fumaria tutti gli odori vanno praticamente a molestare i condomini del 

palazzo accanto. Detto questo, la Dottoressa De Zotti mi ha detto che c'è anche un locale per 

la spazzatura. Qual è, Dottoressa De Zotti, il locale per la spazzatura? La rimessa dove ci sono 

i posti auto dei condomini? Se questo è il locale spazzatura, peraltro cosa molto pericolosa 

perché all'interno dei numerosi bidoni di... Mi sentite? All'interno dei numerosi bidoni di 

raccolta del vetro ci sono i residui dell'alcol e se scoppia lì un incendio è un disastro, quindi 

questo è il locale spazzatura. Dopodiché io parlo anche al di là del fastidio dei condomini, è 

proprio del problema di sicurezza dovendo ricoverare la spazzatura visto che hanno un loro 

spazio all'interno della rimessa, c'è un altro problema, è un problema ne faccio proprio un 

problema anche di decoro urbano della nostra Città, perché la Via XXV Aprile è all'interno della 

ZTL e questo signore di questo locale, avendo un locale, porta fuori diversi bidoni dell'umido e 

anche da lì si potrebbe evincere che i cibi non vengono riscaldati ma vengono cucinati, cosa 

che non potrebbe fare, questi bidoni poi però il signore non ha l'accortezza, una volta passata 

AMGA, di andarli a ritirare, quindi magari alle 5, alle 6 del pomeriggio sulla Via XXV Aprile si fa 

lo slalom per poter attraversare il marciapiede. Ecco, io ritengo che non ci siano 

assolutamente i presupposti, come dice la Dottoressa De Zotti forse qualche cosa sta 

sfuggendo agli uffici ed è bene che vadano a controllare, più che altro prima che succeda 

quello che non deve succedere. Lì ci sono problemi di sicurezza, non ci sono neanche uscite di 

sicurezza, è stato permesso addirittura di mettere dei gazebo fuori dal locale, se voi passate, 

vi faccio un esempio sciocco, la base del gazebo è tutta usurata, quindi il cemento... Prima era 

fatta la base di cemento, è tutto quanto spaccato, una bella folata di vento è già son volati 

quegli ombrelloni dei gazebo e può succedere un danno. Quindi, io trovo che ci sia proprio un 

problema di sicurezza e mi auguro che non succeda mai niente perché, dovesse mai 
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succedere qualche cosa, i primi che dovranno rispondere di quanto accaduto sono proprio gli 

uffici tecnici del Comune. Quindi, mi dispiace che la Dottoressa De Zotti mi abbia, scusi se 

glielo dico Dottoressa, mi sento molto presa in giro, mi abbia dato queste risposte così 

superficiali e non abbia avuto la volontà davvero di sistemare una situazione che sta davvero 

degenerando di giorno in giorno. Le dico l'ultima. Quest'estate c'erano, oltre ai gazebo, i fili 

della luce che passavano in mezzo al marciapiede, in mezzo alla strada, per poter collegare le 

luci dentro i gazebo. Quindi, sono cose che non andrebbero fatte, che sono pericolose e 

soprattutto ribadisco il sacrosanto lavoro di lavorare ma ribadisco anche che non si può 

permettere a questa persona di fare in buona sostanza tutto quello che vuole, perché se gli è 

stato venduto un locale con la certezza che poteva fare quello che sta facendo, e quindi anche 

il signore non ne ha colpa, chi gli ha garantito la licenza e... (sovrapposizione di voci) ...la 

responsabilità di tutto quello che sta venendo fuori. Non escludo che ci saranno delle denunce 

in Procura. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa. Passiamo all'altro punto all'ordine del giorno, dopo aver 

chiuso questo. 

 

4 Punto 4 ODG  

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE 

LEGA SALVINI PREMIER AD OGGETTO: ROTATORIA VIALE 

SABOTINO/BAINSIZZA 

L'altro punto è il punto 4: "Interrogazione presentata dal gruppo consiliare Lega Salvini 

Premier ad oggetto: Rotatoria Viale Sabotino Bainsizza". Apro la discussione. Come anticipato 

già dal Sindaco, risponde la Dottoressa De Zotti. Se si prenota... Eccola. Prego. 
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 ROSSELLA DE ZOTTI (DIRIGENTE) 

Sì. Buonasera ancora. Nell'integrazione si interroga, appunto, di riferire in aula quando 

cominceranno i lavori di realizzazione della rotatoria tra Viale Sabotino e Via Bainsizza. Allora, 

la conversione urbanistica è del 12 novembre 2020 nella quale era prevista la presentazione 

del progetto della rotatoria di cui trattasi a metà novembre 2023. L'obbligazione è stata 

ottemperata in quanto il progetto è stato presentato e ha fatto seguito istruttoria con la 

richiesta di integrazione documentale del 15/12/2023 però mai pervenuta. Per questa 

ragione, nonostante i solleciti e i verbali per il completamento della pratica, di cui all'ultimo 

scritto del 27/08/2024, visto il tempo trascorso si è dato corso all'archiviazione alla pratica, 

come previsto dall'articolo 21 del vigente Regolamento Edilizio. La convenzione prevede, 

nell'ipotesi di inadempimento delle obbligazioni, la richiesta di corresponsione al Comune 

dell'importo del valore delle opere e solo successivamente trascorsa, diciamo, l'escussione 

della fideiussione presentata a favore del Comune per la realizzazione delle opere a cura 

dell'Ente. Pertanto, allo stato, non risulta possibile definire una tempistica certa. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie. Consigliera Laffusa, prego. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Rimango molto male nell'apprendere queste notizie perché la rotatoria tra 

Viale Sabotino e Via Bainsizza è secondo me un'opera molto molto importante per cercare di 

decongestionare un po' il traffico che si crea allo stop che c'è fra la Via Bainsizza e Viale 

Sabotino. Pensare di poter rinunciare a questa cosa per poter avere un indennizzo, 

chiamiamolo così, economico mi spiace, insomma, perché, ripeto, secondo me era un'opera 

utile e importante. Speriamo che la cosa si risolva e in ogni caso, se questa società deciderà di 

non realizzare l'opera ma di dare l'equivalente in denaro al Comune di Legnano, spero che il 

Comune di Legnano possa autonomamente poi realizzare questa rotonda che, ribadisco, è la 

terza volta che lo dico, è di un'unità fondamentale a mio avviso. Anche perché, dopo 

l'insediamento del centro commerciale, chiamiamolo così, del MD, del Burger King piuttosto 
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che di altre attività all'interno di quei 15.000 metri quadrati che sono stati lavorati tra Viale 

Sabotino e Via Ciro Menotti, devo dire che il traffico è davvero molto aumentato e, quindi, fare 

delle opere per decongestionarlo è assolutamente fondamentale. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa. Chiudiamo il punto. 

 

5 Punto 5 ODG  

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE 

LEGA SALVINI PREMIER AD OGGETTO: VIA MACCALE' 

Passiamo al punto successivo, punto 5: "Interrogazione presentata dal gruppo consiliare Lega 

Salvini Premier ad oggetto: Via Maccalé". Apro la discussione e risponde nuovamente la 

Dottoressa De Zotti. Prego Dottoressa. 

 

 ROSSELLA DE ZOTTI (DIRIGENTE) 

Allora, intanto, scusate, una precisazione rispetto a quello che ha affermato la Consigliera 

prima. Confermo che tutte le azioni che si stanno svolgendo sono proprio per escutere, 

diciamo, i soldi e permettere al Comune di realizzare comunque l'opera ecco, quindi tutto il 

lavoro fatto è per questo motivo. In ordine invece alla richiesta a questa interrogazione, dove 

si chiede di riferire quando cominceranno i lavori di realizzazione nella media struttura di 

vendita in Via Maccalé-Toselli, vi comunico che il permesso di costruire è stato emesso il 5 

dicembre del 2023 con la prescrizione che l'inizio dei lavori per la nuova costruzione possa 

avvenire solo a completamento della bonifica delle aree su cui insite l'opera. La procedura 

ambientale è in corso con l'analisi del rischio e con indizione della Conferenza dei Servizi a 

cura dell'Ufficio Ambiente, pertanto la società ha richiesto proroga, concessa, per l'inizio dei 

lavori a far data dal primo giugno 2025. In tema di sicurezza dell'edificio, anche citata nelle 

premesse dell'interrogazione, corre l'obbligo di precisare che in data primo luglio 2020, già 

con Ordinanza 195, veniva richiesta la messa in sicurezza dei manufatti prospettati a Via 

Maccalé ottemperata dalla società anche tramite la presentazione di una perizia giurata da 
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parte del professionista abilitato. Spero di aver, diciamo, esaurito le domande della 

Consigliera. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Dottoressa. Consigliera Laffusa, a lei la parola. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Non sono soddisfatta semplicemente perché la Dottoressa De Zotti mi ha 

dato delle informazioni che già sapevo e che già ho riportato nelle mie interrogazioni riguardo 

questa problematica di Via Maccalé, perché questa non è la prima interrogazione che io faccio, 

ma nell'arco tra il 2021 e il 2024 penso che sia la quarta. Quindi, ero a conoscenza, dopo che 

la Lega era intervenuta per un problema di sicurezza, di incolumità delle persone che 

transitavano su questa via, era stata fatta una richiesta di asseverazione che era pervenuta 

ma qui il problema è un altro. Non è tanto il muro perimetrale che a mio avviso, nonostante ci 

sia l'asseverazione, l'asseverazione ormai di qualche anno fa, con le intemperie comunque sta 

producendo, stanno venendo fuori degli altri problemi perché cadono i calcinacci, il problema 

è del tetto, di un pezzo di capannone che non è stato abbattuto. Quindi, se lei Dottoressa De 

Zotti passa in Via Maccalé... Guardi, io questa interrogazione ... (audio disturbato) ...qualche 

giorno prima, neanche me lo fossi immaginato dovesse succedere una cosa del genere, 

qualche giorno prima di una giornata ventosa. Ecco, durante quella giornata ventosa, alla fine 

di novembre, sono dovute intervenire due squadre dei Vigili del Fuoco, la Polizia Locale, i Vigili 

del Fuoco sono stati in questa via qualcosa come 4 ore, forse anche qualcosa in più, perché 

dal tetto del capannone che non è stato demolito, perché c'è il muro perimetrale, per una 

parte solo muro perimetrale e dall'altra parte i tetti dei capannoni che non sono stati demoliti, 

volavano le tegole. Io devo fare anche pubblicamente i complimenti agli Agenti e ai Vigili del 

Fuoco perché, in maniera davvero meticolosa, hanno per ore cercato di mettere, messa in 

sicurezza l'area. Devo fare i complimenti anche agli Agenti di Polizia Locale che sono 

prontamente intervenuti e hanno transennato tutta la via. Quindi, che cosa succede? Succede 

che la Via Maccalé, Dottoressa De Zotti, è tutta transennata per quasi l'intero ... (audio 

disturbato) ...questo cosa significa? Significa che sono stati, ovviamente per una questione di 

sicurezza, eliminati momentaneamente 18 parcheggi, e questo è un quartiere dove ci sono 
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molti condomini, cioè soltanto in Via Maccalé, angolo Via Stelvio, che sono quelli che usano 

questi parcheggi ci sono 170 famiglie. Detto questo, io non ricordo che la bonifica, la bonifica 

del terreno che c'è all'interno di quest'area doveva essere fatta entro febbraio, come ho 

scritto nella mozione, nell'interrogazione che ovviamente non mi sono inventata ma l'avevo 

letto su qualche atto scaricato dal sito del Comune. Ora, loro dicono che vogliono cominciare il 

primo di giugno, la mia considerazione, visto gli eventi che sono successi, era magari cercare 

di anticipare questo momento perché le persone sono senza parcheggio, c'è un problema di 

sicurezza tant'è che alla fine di settembre all'interno di quell'area è intervenuta anche una 

pattuglia degli Agenti di Polizia Locale perché all'interno degli uffici che non sono stati 

abbattuti qualcuno aveva legato un cane di grossa taglia a cui andavano a dar da mangiare e 

poi non si sa per che cosa venisse utilizzato, molto spesso ci sono persone che entrano ed 

escono che non hanno titolo di stare lì. Quindi, al di là dell'incolumità per queste tegole che 

volano e per un muro perimetrale che secondo me prima o poi, nonostante l'asseverazione, 

viene giù, perché ribadisco che l'asseverazione è di almeno 2 anni fa, qui c'è l'esigenza di 

mettere un po' il peperoncino a questa società che deve costruire, a mettere un po' di fretta, 

per scongiurare pericoli. Dopodiché, io spero che vi facciate un giro in Via Maccalé, che 

possiate magari leggere il verbale dell'intervento dei Vigili del Fuoco per capire la reale gravità 

della situazione e possiate intervenire in maniera risoluta con la società che deve costruire 

questo mini centro commerciale, questa media struttura di vendita con un capannone 

produttivo, e dirgli, insomma, di accelerare i tempi e ritornare ad una situazione tranquilla sia 

dal punto di vista dell'incolumità delle persone sia dal punto di vista della sicurezza. Perché, 

ribadisco, ci sono orde di persone che entrano ed escono a tarda notte quando cala il buio e 

non si capisce che cosa vanno a fare là dentro. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie. Ha chiesto la parola ancora la Dottoressa De Zotti per una breve replica. Prego. 

 

 ROSSELLA DE ZOTTI (DIRIGENTE) 

Sì. Solo una puntualizzazione. Effettivamente recentemente la Polizia Locale e i Vigili del 

Fuoco sono intervenuti, siamo al corrente, a seguito di segnalazione, per risolvere immediato 

pericolo. Noi naturalmente non siamo intervenuti perché non è stato richiesto il nostro 
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intervento ma siamo in attesa di ricevere ancora il verbale dei Vigili del Fuoco per capire quali, 

diciamo, adempimenti devono essere fatte di nostra competenza. In merito alle procedure di 

bonifica ambientale, ovviamente le procedure, è vero, a febbraio avevano iniziato un tipo di 

procedura, ma è possibile passare da una procedura di, diciamo, di bonifica effettiva all'analisi 

del rischio, per cui, diciamo, l'Ufficio Ambiente ha naturalmente iniziato questa procedura con 

un Conferenza dei Servizi che è dettata dalla legge come tempistica, per cui a febbraio ci sarà 

questa chiusura della Conferenza dei Servizi con la decisione in merito alle attività che 

dovranno essere poste sull'area. Sia l'Ufficio Ambiente che il nostro ufficio che la Polizia 

Locale è attenta chiaramente alla situazione. Dobbiamo ovviamente anche noi seguire quelle 

che sono le procedure e la proroga era un atto dovuto in relazione al fatto che c'è una bonifica 

da effettuare. Per cui, se tutto va bene, e ce lo auguriamo, dal primo giugno dovrebbero 

iniziare le operazioni di sistemazioni di tutta l'area e, quindi, i lavori. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie. Consigliera Laffusa, anche lei una breve ri-replica. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Quindi, Dottoressa De Zotti, tutto quello che le ho raccontato di quello che sta succedendo qui 

non fa cambiare assolutamente la vostra visione di vedere la cosa, primo giugno è e primo 

giugno rimane. Io penso che la situazione sia complessa, sia complicata, quindi sarebbe 

doveroso da parte di questa Amministrazione intervenire per chiedere, anche a titolo di 

favore, dai, diciamola così, visto che la legge prevede altro, prevede il primo giugno, di 

accorciare i tempi. Tutto qua. Perché se non vogliamo avere neanche la volontà, la buona 

volontà di fare questa cosa allora tanto vale che facciamo tutto in anarchia e forse ci 

gestiamo meglio. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei, Consigliera Laffusa. Chiudo il punto all'ordine del giorno. 
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6 Punto 6 ODG  

N. 2 INTERROGAZIONI PRESENTATE DAL GRUPPO 

CONSILIARE LEGA SALVINI PREMIER AD OGGETTO: 

SPOGLIATOI IMPERO IMPIANTO NATATORIO VILLA 

Apro il successivo e sono le due interrogazioni presentate dal gruppo consiliare Lega Salvini 

Premier ad oggetto: Spogliatoi Impero Impianto Natatorio Villa. Apro la discussione. Risponde 

l'Assessore Bragato. Si deve prenotare. Ecco qua, adesso è prenotato. Prego. 

 

 GUIDO NICCOLÒ BRAGATO 
Assessore 

Eccomi, grazie. Buonasera a tutte e a tutti anche da parte mia. Allora, sì, anche qui sono 

questioni per lo più prettamente gestionali tecniche quindi abbiamo chiesto ovviamente 

riscontro al gestore. Non del tutto, devo dire. Parto da due risposte più puntuali che 

riguardano una quella, la domanda sulla non presenza, in realtà, nelle docce di nicchie o 

comunque un luogo dove appoggiare sciampi, saponi e via dicendo. Lo accogliamo come 

suggerimento, non è stato inserito in fase progettuale come peraltro in diversi... Diciamo, è 

abbastanza poco usuale negli impianti sportivi però lo prendiamo come suggerimento per 

un'eventuale miglioria. Per quanto riguarda invece l'aspetto dal punto di vista del 

riscaldamento degli ambienti e delle docce, del perché le docce siano, alcune docce siano 

inutilizzabili, tutto questo fa parte di un'unica questione che è riferita all'avvio, ricordato 

nell'interrogazione, nel settembre 2023 degli spogliatoi rinnovati, per cui in quel momento 

l'impianto che, come si ricorda nell'interrogazione, è alimentato dal solare è stato collaudato e 

tarato facendo riferimento anche alle esigenze che c'erano in quel momento. Per cui, il 

sistema funzionava secondo l'utenza che nelle prime settimane, ci sono stati degli iniziali di 

problemi, anche questo ricordato, sono stati risolti e si è tarato il sistema. Quello che è 

successo nelle ultime settimane è che l'utenza è molto aumentata numericamente, un po' 

perché probabilmente l'offerta di corsi che è partita l'anno scorso ha dato soddisfazione un 

po' perché la piscina di Legnano è una delle poche rimaste aperte, a Busto Arsizio e Busto 

Garolfo sono state chiuse temporaneamente e di conseguenza l'utenza, sia sportiva che non, 

è aumentata. Questo ha fatto sì che ci fosse un problema di questo tipo. Perché le cose sono 

interconnesse? Perché lo stesso sistema, adesso non sono un tecnico ma ve lo riporto come 

mi è stato spiegato in maniera credo abbastanza comprensibile, è alimentato da una caldaia 
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che ha più vie, cioè non una caldaia, scusate, il solare ha più vie che vanno a scaldare sia le 

serpentine del riscaldamento a pavimento degli ambienti sia l'acqua delle docce degli 

spogliatoi, per cui ovviamente, diciamo, la coperta si accorcia. Se andiamo a scaldare più 

docce si raffredda l'ambiente e viceversa. E' già stato in parte realizzato un intervento 

inserendo delle nuove serpentine che garantiscano un migliore riscaldamento del pavimento 

e delle valvole a cascata, di cui onestamente non so spiegarvi il funzionamento nel dettaglio 

tecnico, ma che dovrebbero migliorare la resa invece delle docce, in modo da ovviare a questo 

problema. E' già stato realizzato, sono stati realizzati la prima parte degli interventi ci riferisce 

il gestore, in questi giorni verranno completati anche perché è richiesto un lavoro di poche 

ore, circa 3 ore, che quindi è stato previsto di fare prima dell'orario di apertura, diciamo, delle 

6 della mattina fino alle 9 previste, in modo da non pregiudicare nemmeno per un giorno 

l'apertura dell'impianto. Quindi, questo è il perché e il come si è stabilito di ovviare. Io adesso 

credo di avere dimenticato però una domanda, recupero... Sì, il temporizzatore, il 

temporizzatore delle docce. E' vero, non c'è, diciamo, lo start and stop, non si può 

interrompere il flusso, però riteniamo che non ci sia uno spreco d'acqua, nel senso che 

comunque dall'apertura degli spogliatoi è stato tarato il getto corrispondente a un gettone a 3 

minuti, quindi l'acqua si interrompe dopo 3 minuti, non si può interrompere o riavviare, ma è 

comunque un tempo molto limitato proprio in modo da ridurre gli sprechi idrici. L'installazione 

sin dall'inizio di temporizzatori che permettessero lo spegnimento e il riavvio avrebbe 

comportato di costi maggiori, quindi in quella fase si era scelto di agire in questo modo. 

Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Assessore. Consigliera Laffusa, a lei la parola. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Grazie all'Assessore Bragato, che voglio ringraziare per l'onestà che ha 

dimostrato nel dire che non si era pensato a creare delle nicchie o comunque a mettere delle 

mensoline nella doccia per levare il disagio che hanno le persone nell'utilizzare la struttura, 

perché risulta poco igienico. Quindi, la ringrazio per l'onestà che ha avuto e spero che in 

qualche maniera, anche con delle piccole mensoline, possiate risolvere il problema. Detto 
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questo, per quanto riguarda invece il fattore della temperatura bassa all'interno degli 

spogliatoi, tutto il discorso che ha fatto circa la caldaia che ha più funzioni, quindi quella di 

scaldare le serpentine del riscaldamento del pavimento e l'acqua delle docce, io riassumo 

tutto quello che lei ha detto con una frase sola: evidentemente l'impianto fotovoltaico e 

solare di ultima generazione che avete installato sull'impianto natatorio è sottodimensionato. 

Perché il riassunto di quello che lei ha detto è che questo impianto è sottodimensionato. 

Dopodiché io mi chiedo: abbiamo speso, stiamo spendendo davvero tanti tanti milioni per 

realizzare qualche cosa di funzionale, qualche cosa che non dia problemi, però qui vedo che i 

problemi continuano ad esserci. Poi dopo parlando così, facendo una semplice interrogazione, 

si scopre subito che c'è un errore di fondo assolutamente grandissimo. Dopodiché, per quanto 

riguarda l'acqua delle docce il fatto che non sia stato inserito un temporizzatore, l'Assessore 

mi dice: eh, 3 minuti va l'acqua e non c'è uno spreco d'acqua. Mi scusi Assessore, ma lei 

quando si fa la doccia l'acqua la tiene accesa? Io no. Quello per me è uno spreco d'acqua. 

Avrebbe avuto il temporizzatore un costo in più? Beh, facciamo lavori faraonici con un museo 

dei bambini da 5.000.000 euro, la piscina ci siamo indebitati per 12.900.000 euro con un 

leasing di non so quanti anni e stiamo a guardare i 3.000 euro, i 10.000 euro, i 20.000 euro in 

più di un di un temporizzatore per le docce? Ma mi sembra davvero una contraddizione. Mi 

sembra proprio una contraddizione perché fate quelli che sono green mettendo l'impianto 

fotovoltaico, che non riesce a scaldare tutto perché è sottodimensionato, però non badate al 

fatto che c'è uno spreco d'acqua che davvero è enorme e tutti quanti, cioè lo si sa perché è 

una cosa che sanno tutti, che il maggior spreco d'acqua vede le docce, il farsi la doccia proprio 

in pole position. Quindi, io trovo tutto molto, non lo so, buffo, non so trovare neppure il 

termine, perché... (audio disturbato) ... ci troviamo sempre ad aver speso un sacco di soldi, a 

non avere dei lavori fatti a regola d'arte, a sbagliare, qui abbiamo sbagliato addirittura a fare 

l'impianto fotovoltaico, e a dare comunque dei servizi alla cittadinanza che non sono adeguati. 

Queste persone che ora frequentano la piscina si devono tenere... Adesso che ha messo le 

valvole a cascata che probabilmente si risolverà la situazione, ma me lo auguro, perché 

sarebbe cosa utile se non vogliamo far scappare tutti gli avventori della piscina. Dopodiché 

non aggiungo altro se non il fatto che continuo ad essere fortemente perplessa sugli 

investimenti che avete fatto su questa piscina, su come li avete fatti, sul fatto che avete 

praticamente delegato a un RTI, un raggruppamento temporaneo di imprese, la realizzazione, 

la gestione, il progetto, tutto quello che bisogna fare all'interno di questa struttura per la 

modica cifra di 12.900.000 euro. RTI si è portato dietro la banca, quindi avete una banca 

privata cui avete richiesto il leasing con milioni di euro di interessi quando potevate 

tranquillamente andare da Cassa Depositi e Prestiti che, si sa, fa interessi quasi pari a zero 
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per gli Enti Locali per agevolarli, però qui si è voluto procedere in un'altra maniera, quasi a 

volersi liberare del problema piscina. Diamo a un RTI, a un raggruppamento temporaneo di 

imprese, in maniera che loro fanno il progetto, loro lo costruiscono e loro addirittura 

gestiscono poi gli spazi acqua e tutta quanta la struttura. Almeno da quest'anno abbiamo 

impegnato 3 milioni dell'avanzo di bilancio per andare ad abbattere il leasing di questa piscina 

che arriverà, ci porterà a una spesa di oltre 20 milioni, ci siamo messi anche in una condizione 

di dover mettere lì dei soldi, doverli fermare e non poter fare altre cose che avremmo potuto 

fare con l'avanzo di bilancio. Quindi, la mia domanda è: ma questa piscina ai legnanesi ma 

quanto diavolo costerà? Soprattutto per avere dei servizi che non sono assolutamente 

adeguati. Dopodiché l'Assessore Bragato penso che si sia dimenticato di rispondere a una 

domanda che era: per quale motivo le docce rosse non funzionano, non sono ancora in 

funzione. Ora, sono stati finiti i lavori del settembre del 2023...  

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliera Laffusa, dovrebbe avviarsi a concludere perché siamo a 6 minuti. Ah no, scusi. No, 

scusi. Ha ragione. Sono due interrogazioni, può andare avanti ancora. No, mi perdoni.  

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Niente, non funzionano ancora le docce rosse, i lavori sono stati finiti a settembre del 2023 e 

siamo a dicembre del 2024, quindi, anche qui, chi è che sta facendo questi lavori? Mi 

premurerò di andare a vedere, a cercare la determina se riuscirò a trovarla. Dopodiché, io ho 

finito il mio intervento su queste interrogazioni, volevo dire due parole sull'ordine dei lavori di 

questa sera e dire che in questa seduta avrebbero dovuto esserci altre tre mozioni presentate 

dalla Lega che sono state annullate dal Presidente del Consiglio nella seduta del 3 dicembre. 

Sono state annullate perché il Presidente del Consiglio ha deciso di annullarle, perché era 

facoltà sua a portarle avanti oppure no. Ora, tenuto conto che questa seduta del 10 dicembre 

era stata fatta per evadere tutti i punti all'ordine del giorno che avevamo nel Consiglio del 26 

di novembre e che volutamente probabilmente per provare la propria forza il Presidente del 

Consiglio ha voluto annullare ci troviamo nella situazione di chiudere un Consiglio Comunale 

dopo poco meno di un'ora lasciando fuori delle interrogazioni che erano assolutamente, 

sarebbe stato assolutamente necessario discutere, soprattutto perché una di queste parlava 
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dell'apertura momentanea della bretella di Via Liguria per decongestionare il traffico su Via 

Novara, che i legnanesi hanno sperimentato per i lavori del teleriscaldamento in Via della 

Pace, con la chiusura di Via della Pace, che sperimenteranno in una forma ancora maggiore 

nel mese di gennaio quando cominceranno proprio i lavori su Via Novara. Probabilmente 

questa è un'idea che è piaciuta molto a questa Amministrazione che vorrà farsi propria e che, 

quindi, vorrà negare l'idea sia venuta dalla Lega e probabilmente la motivazione per cui il 

Presidente Silvestri ha ritirato arbitrariamente queste mozioni è semplicemente questa. 

Quindi, i legnanesi sappiano che se l'Amministrazione avrà buonsenso aprirà la bretella di Via 

Liguria per decongestionare il traffico e non creare problemi ai legnanesi e che questa idea 

ovviamente è stata data dalla Lega Salvini Premier che in questi 4 anni ha messo sul tavolo 

non solo problemi, accanto ai problemi anche tante tante soluzioni che, a volte, sono state 

prese, rubate tra virgolette, e tante altre volte invece sono stata assolutamente ignorate. 

Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa. Chiudo questo punto all'ordine del giorno. Non essendoci altri 

punti all'ordine del giorno, dichiaro chiusa anche questa seduta. Auguro a tutti una 

buonanotte e ci vediamo il prossimo martedì 17. Buonanotte a tutti, grazie al pubblico 

presente, grazie ai tecnici che ci hanno assistito e ai Consiglieri Comunali. Grazie. 

 


